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¿Cuáles son los retos del nuevo equipo al frente de la 
corporación de auditores?

Aunque la mayoría de las personas que formamos el nuevo 
Consejo directivo del ICJCE ya estábamos en él, afrontamos 
esta nueva etapa con gran ilusión y con el objetivo de seguir 
mejorando los servicios que ofrecemos a nuestros miem-
bros. Ellos son nuestra prioridad número uno. Queremos 
ser su principal soporte para afrontar los enormes retos que 
la profesión tiene ahora mismo ante sí, como la creciente 
complejidad en nuestra normativa, la necesidad de com-
prender e invertir en tecnologías de vanguardia, la atrac-
ción de talento o estar capacitados para ejercer el determi-
nante papel que vamos a tener en la transparencia y 
confianza en la información sobre sostenibilidad.  

¿Qué repercusión esperan de la nueva normativa de 
sostenibilidad y de la figura del verificador de la in-
formación sostenible?

Sin duda alguna la sostenibilidad va a ser la gran protago-
nista de nuestras firmas en la próxima década. De acuerdo 
con la Directiva de Información sobre Sostenibilidad, con el 
Anteproyecto que conocemos a través del cual será imple-
mentada y con otras iniciativas que están siendo debatidas 
en la UE, vamos a ser los principales responsables en verifi-
car la información sobre la sostenibilidad de las empresas y 
de sus cadenas de valor. Este hecho nos lleva a pensar que 
será uno de los ejes sobre los que las firmas del sector asen-
tarán su crecimiento en todas sus áreas de negocio. El reto 
que todo este proceso va a generar es de gran dimensión, 
pero el hecho de que las normas de verificación y de calidad 

de las firmas que pueden hacer estos trabajos tomen como 
referencia las que usamos habitualmente los auditores será 
de gran ayuda.

¿Cómo afectan los nuevos servicios frente a la salva-
guarda de la independencia del auditor?

Precisamente, el hecho de que los estándares internaciona-
les de verificación –que todavía no están aprobados y publi-
cados– vayan a basarse en los de auditoría, creemos que es 
una garantía de cara a este tipo de trabajos. No hay una nor-
mativa de independencia tan exigente como la nuestra. Sí 
nos preocupa el hecho de que la Directiva no es muy clara 
en algunos aspectos relevantes, lo que, unido a los defectos 
de redacción de la Ley española en este ámbito, va a exigir 
un gran esfuerzo por parte del supervisor, de las firmas y de 
los usuarios a la hora de aplicarla. 

En relación a la digitalización de la profesión de au-
ditoría, ¿cómo está avanzado en las grandes firmas y 
en los pequeños despachos?

Para entender la situación del sector hay que tomar como 
referencia la Ley de Auditoría de Cuentas vigente y su Re-
glamento. Estas normas introdujeron una serie de obliga-
ciones que creo que ahora mismo el conjunto del sector 
cumple, como, por ejemplo, la compilación de datos en for-
mato digital. En este sentido, creo que ahora mismo el pro-
ceso de digitalización de los procesos más básicos se ha al-
canzado prácticamente en el 100  % de las firmas. El 
problema lo tenemos en procesos más complejos, funda-
mentales para ganar productividad, o en las inversiones en 
las tecnologías más avanzadas, como la aplicación de solu-
ciones de inteligencia artificial. En este ámbito creo que 
existe una brecha digital importante entre las firmas de más 
dimensión y las de menor tamaño. Una de las prioridades 
que nos hemos marcado para los próximos años es trabajar 
para reducir esta brecha.

Nuestra Asociación, entre otras actividades de trans-
misión del conocimiento, convoca las Ayudas a la In-
vestigación AECA con la colaboración del ICJCE At 
1.ª, ¿qué esperan de esta iniciativa y otras desarro-
lladas desde la Universidad, tanto en el ámbito de 
formación como en investigación?

Otro de nuestros grandes objetivos en estos momentos es 
ayudar a las firmas de auditoría a atraer el mejor talento de 
la Universidad. Para ello creemos que es fundamental in-
crementar nuestra colaboración con los profesores y con los 
órganos rectores de las Universidades. Hemos diseñado un 
Plan específico que pondremos en marcha el año que viene 
con este fin. La investigación es una de las patas sobre las 
que se tiene que asentar esta colaboración. Para atraer a los 
jóvenes a nuestro sector necesitamos conocer mejor cómo 
nos ven y sus inquietudes, y eso solo podemos lograrlo a 
través de proyectos como el que tenemos con AECA.

Además, creo que también es muy relevante el contacto con 
los estudiantes. Desde este punto de vista, queremos que las 
actividades de Auditor por un día y los  Audit escape room se 
organicen en todas las comunidades autónomas. Son dos 
actividades que mejoran la percepción que los estudiantes 
tienen de esta profesión y una referencia a nivel europeo.  {
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